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Le Conseil d'administration et la Direction se joignent à moi pour vous souhaiter à toutes et à tous une 
bonne et heureuse année 2024. Que cette nouvelle année apporte la santé, la prospérité, la réussite, pour 
vous et tous ceux qui vous sont chers. 
 

La rentrée de septembre dernier s'est réalisée dans de bonnes conditions avec un bon effectif de 330 
apprenants qui montre la qualité de notre offre de formation proposée aux jeunes. 
Je veux remercier toutes les familles qui nous accordent leur confiance en inscrivant leurs enfants dans 
notre Maison ainsi que les stagiaires adultes qui choisissent notre établissement pour leur formation.  
Remerciements également à l'ensemble des personnels de notre Maison pour leur engagement et la 
qualité du travail réalisé sous le management de notre directrice Armel PIRON. 
Un grand merci aux membres du conseil d'administration pour leur assiduité, leur travail et leur soutien 
aux projets qui leur ont été présentés. 
De nouvelles personnes sont arrivées dans l'établissement pour conforter les différentes équipes en 
place : Émilie Soldat (responsable CAPA 1M), Manon LESCARCELLE (responsable CAPA 1H), Louis 
REBIERE (responsable 3e O), Cindy EUZIERE (équipe d’entretien) et Matthieu BIGONSKI (équipe 
restauration). Nous leur souhaitons la bienvenue et une bonne intégration dans notre Maison.  
 

De nouveaux investissements décidés par le conseil d'administration ont été réalisés pour la rentrée de 
Septembre 2023 : 
 L’aménagement de 4 chambres et sanitaires dans une partie de l'ancienne salle de réunion, 
 La nouvelle clôture le long de la route des Poteaux des Landes, au niveau de la future piste de conduite, 
 L'aménagement paysager (nettoyage et élagage des arbres et broussailles devant le château),  
La signature pour l'achat des terrains en vue de la construction du futur plateau technique hippique est 
prévue pour Janvier 2024. 
 

Des investissements importants verront les travaux démarrer au cours de cette nouvelle année : 
 le plateau technique hippique, 
 la piste de conduite, 
 des salles de cours supplémentaires, 
 la réfection des douches de la ferme, 
 la rénovation des cuisines pendant le prochain été, 
Autant de chantiers qui permettront d'offrir aux jeunes des conditions favorables à la réussite de leur 
formation. 
 

L'année 2024 verra aussi la présentation de notre nouveau projet d'association pour les cinq années à 
venir (2024-2028) lors de notre Assemblée Générale du 11 Avril prochain. 
Quatre axes principaux ont été retenus dans ce nouveau document qui tracera notre feuille de route et 
sera un élément important de communication. 
 Axe 1 :  Eco-Responsabilité 
 Axe 2 :  La Pédagogie 
 Axe 3 :  L'Educatif 
 Axe 4 :  MFR et Territoire 
 

Enfin, le conseil d'administration et la direction souhaitent poursuivre le développement d'un plan de 
communication fort en sensibilisant les salariés de notre Maison afin d'être encore plus présents sur les 
différentes animations du territoire, et de mettre en place si possible des actions en associant les 
différents établissements du territoire. 
 

Au nom du conseil d'administration et de la direction de notre MFR, je remercie sincèrement les élus et 
les collectivités qui sont à nos côtés pour nous soutenir dans le développement d’un outil pédagogique 
performant répondant aux attentes des entreprises du territoire. 
 

Merci à tous pour votre engagement et pour le travail réalisé ensemble. 
 

Michel DOBBELS - Président du Conseil d'Administration 

LE MOT DU PRESIDENT  
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Bien réfléchir son projet d ’installation 

Comme tous les ans, nos deux classes de terminale de Bac Pro CGEH et Agroéquipement ont participé au Forum de l’Installation 
organisé par les Jeunes Agriculteurs de la Dordogne. 
Durant la matinée, les élèves de la filière hippique ont visité le centre équestre de l’Eygalie, géré par Camille ESTEVE et installé à 
Milhac d’Auberoche, pendant que ceux d’agroéquipement étaient reçus par Monsieur Clément CHAPEYROUX installé depuis une 
dizaine d’années sur sa structure à Atur (24). 
Nos jeunes ont découvert sur le terrain la réalité du parcours à l’installation avec des témoignages très concrets et bien utiles. 
Au cours de l’après-midi, des ateliers ont permis aux élèves grâce à un questionnaire bien élaboré, d’aller au contact direct avec les 
partenaires socioprofessionnels et ainsi recueillir un certain nombre d’informations. 
Parallèlement, des jeux ludiques organisés par les J.A. ont procuré des moments agréables de détente et de bonnes «  rigolades ». 
A l’issue de cette journée, un classement a été établi en fonction des résultats obtenus aux différentes activités. La MFR était 
présente sur le podium en bonne place : 1ère place les Terminales CGEH et 3ème place les Terminales Agroéquipement. De 
nombreuses récompenses et cadeaux leur ont été offerts. 
Au-delà ce ces performances, nos élèves ont pris 
conscience que pour s’installer et créer son 
entreprise, il faut bien murir sont projet pour 
garantir sa réussite et sa pérennité. 
Bravo à nos jeunes et un grand merci aux J.A. et 
à nos partenaires socioprofessionnels pour leurs 
actions et l’accompagnement des futurs 
professionnels. 
 

Aziz MEJDOUB - Directeur adjoint 
et Responsable 2nde Bac Pro CGEH 

Colloque des MFR 24/87 Jeudi 4 Avril 
 

Assemblée Générale Jeudi 11 Avril à 18 h 
 

Mobilité en Belgique 
classe de 4ème du 13 au 17 Mai 

 
FILOFETE à la MFR dimanche 26 Mai 

Le collège n’était pas très adapté à notre fils, nous cherchions donc une alternative pour qu’il puisse continuer 
sa scolarité de manière sereine. Il était clair qu’il voulait s’orienter vers les métiers du cheval. En discutant avec son 
moniteur d’équitation, la solution de la MFR s’est progressivement installée dans notre esprit. Les stagiaires de nos écuries 
viennent depuis plusieurs années de Thiviers et d’une autre MFR. Nous avons opté pour Thiviers car c’est celle qui semblait le 
plus convenir au profil de notre jeune fils de 14 ans. Sa proximité et sa bienveillance auprès des familles et des élèves a été décisive. 
A la réunion de rentrée, la directrice et le président de la MFR ont évoqué la possibilité pour les parents de rejoindre les rangs des 
administrateurs. Il me semble important quand c’est possible, de s’impliquer dans ce genre d’entreprise pour que les associations 
puissent perdurer. Je me suis dit pourquoi pas ? J’ai échangé sur le sujet avec la directrice qui m’a conviée à un premier conseil 
d’administration. Je n’ai pas forcément beaucoup de temps et la MFR est loin de chez nous, mais je suis désormais intégrée aux 
projets et j’essaie de me rendre disponible autant que possible. Chacun des administrateurs semble d’ailleurs faire de même, il n’y a 
pas d’obligation à être présent à chaque réunion. La directrice communique beaucoup par mail, ce qui permet d’être toujours 
informé et de prendre connaissance des sujets lorsque nous sommes disponibles. 
Au-delà de la facette bénévolat, j’apprends beaucoup de choses, ce qui me donne la dimension du travail effectué quotidiennement 
et me permet d’être au plus proche de la réalité du fonctionnement de la MFR. Je ne regrette pas d’avoir proposé mon aide, aussi 
petite soit-elle, car l’équipe en place m’a très bien accueillie et c’est très riche d’apprentissage. 
 

Maud NAEDER - parent d’élève 

Administrateur à la MFR, pourquoi pas moi  ?  

PORTES OUVERTES 2024 
 

sur rendez-vous : 
 

Samedi 27 Janvier - 9h/13h 
Samedi 16 Mars - 9h/17h 

Mercredi 10 avril - 14h/18h 
Samedi 25 Mai - 9h/13h 

Présence au Jumping International de Bordeaux 
du 1er au 4 Février 

 
Mobilité au Maroc 

1ère Bac Pro Agroéquipement du 5 au 16 Février 
 

Mobilité au Portugal et/ou en Irlande 
1ère Bac Pro SAPAT et CGEH du 11 au 22 Mars 

Quelques dates pour 2024 
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Parce qu’ils l’ont vécu et que ce sont eux qui en parlent le mieux, les 
élèves de 3ème H vous racontent leur voyage d’étude des 26, 27 & 
28 septembre 2023 :  
LUNA, NINON, NICOLAS : une aventure qui nous fait sauter le pont. Ce 
mercredi matin, un copieux petit déj et nous avons commencé le Terra 
Aventura de Montignac : « une histoire de pont ». Encadrés par nos 
Animateurs d’Équitation nous avons découvert l’histoire de cette jolie 
petite ville aux pierres jaunes. 2 km de marche autour du pont qui 
enjambe la Vézère et un cours d’histoire amusant et sportif. 
ELOANE, CLARA R, CAPUCINE : barbecue sous les étoiles. Mercredi 
soir, apéritif sans alcool avant le barbecue. Toute la classe réunie 
autour des AE, Christelle et Christian. Nous avons fait des jeux de 
mimes. Les garçons avaient préparé de grandes salade de tomate, des 
brochettes de courgette et d’énormes pommes de terre qui ont cuit 
doucement. Christelle reine du barbecue, a fait cuire des chipos et des 
merguez. Et nous avons fait fondre des chamallows sur des piques. 
ZOE, ROMANE, SAVANA : randonnée ânes, pas à dos d’âne mais 
trotrop rigolo ! Mardi fin de matinée à la ferme des Anes’rient, nous 
avons préparé 4 ânes de bât couverts de chardons pour une balade de 
5 km avec des descentes et surtout des montées ! Arrivés à Lascaux 
nous avons débâté Trotro, Princesse, Capucine et son fils à l’ombre 
d’un mur de pierre. De retour au camping un pré accueillant les 
attendait. 
LYS, MANAEL, MANNAH : le Camping du Bleufond nous a bluffés. 
Mardi, fin d’après-midi, après la visite de Lascaux IV, pressés de quitter 
nos grosses chaussures de marche, nous sommes arrivés au camping. 
Au bout du vaste camping, un petit pont enjambe un cours d’eau mène 
à nos 5 mobil-homes. Un peu isolés des autres campeurs, nous 
pourrons faire un peu de bruit pendant le barbecue. Nos logements 
sympas et spacieux nous offrent des nuits récupératrices.  
NIELS, ALEXANDRE, LEANDRO : restons groupir ! Nous, on pense qu’on 
a été « lol »,qu’on a gagné le pari de la vie communautaire ! Pourtant 
nous étions jusqu’à 6 par mobil-home, l’entente était donc obligée. On 
préparait le repas et mangeait ensemble et après quelques 
« réglages » on a réussi à se répartir les tâches et vivre en bonne 
entente, chacun avec ses qualités et sa bonne volonté au service du 
groupe. Fée du logis, maître d’hôtel, chef cuistot, expert en bricolage 
ou en survie… finalement on n’était pas pas trop de 6 et chacun a 
trouvé sa place. 
CLARA, LILLY-ROSE, ESTELLE : désolé, j’peux pas, j’ai canoë… ou La 
petite Christelle de Copen’algue - Consignes de sécurité données et 
répétées, affaires fragiles enfermées dans les bidons étanches, nous 
nous lançons pour une descente de 8 km en ce mercredi après-midi 
ensoleillé. Ambiance agréable, chants, batailles d’eau, blagues. A 
moitié de trajet, Christelle nous a fait aligner nos canoës en mode 
radeau pour quelques photos et jouer tous ensemble. Puis on a trouvé 
une petite île à partir de laquelle nous nous sommes laissé glisser au fil 
de l’eau comme sur un toboggan naturel. Christelle en a profité pour 
s’improviser une coiffure verdoyante avec les algues, pour ressembler à 
la petite sirène... Bref, on s’est bien amusés ! 
LENA, ORANE, THEMIS : « On n’était que nous » Que d’eau entre la 
Vézère et LES piscines. Car nous profitions de 2 piscines en fin de 
journée. La 1ère était agréablement chauffée, l’autre à 19°. Personne, 
ni sur les transats ni dans la piscine, « On n’était que nous » ! Du coup, 
plongeons autorisés (oups ! nous voulions le croire) et sauts dans tous 
les styles, faisant des pyramides, des tournois de chevaliers… sous le 
regard amusé de Christelle et Christian. 
AMBRE, TATIANA, LILOU : Lascaux IV -La fraîcheur de la grotte nous a 
fait du bien pour clore ce 1er jour de rando. Un guide nous a expliqué 
que la grotte originelle était menacée par les visites et que ce 3ème fac
-similé a été construit pour la préserver. Il nous a montré les dessins 
sur les parois, parmi les vaches, taureaux, cerfs et bisons, nous avons 
cru reconnaitre notre valeureux Crincrin qui attendait dehors. C’était 
intéressant et émouvant pour ceux qui comme mous aiment les 
animaux.  

3ème H : la RANDO ÂNES !! 
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Le 30 novembre 2023, la classe de 2nde SAPAT est allée au Trampoline Parc 
pour faire leur journée d’intégration avec leur nouvelle monitrice référente 
Laureline LAPICA. Cette sortie a permis aux jeunes de se voir différemment et en 
dehors du cadre scolaire, permettant à la fois de renforcer leur intégration au sein de 
leur groupe d’affinité mais également de prendre leur place au sein du groupe entier. Les 
plus timides ont fait le grand saut, alors que les plus extravertis se sont fait pousser dans la 
grande piscine de briques en mousse par leur monitrice ou leurs camarades. Ce moment 
plein de rebondissements, s’est terminé en partageant un goûter et en jouant aux jeux 
d’arcades (panier de basket, billard, babyfoot) avant de rentrer à la MFR. 

Laureline LAPICA - Monitrice Resp. 2nde Bac Pro SAPAT 

Une journée au Trampoline Parc avec les 2nde Bac Pro SAPAT  

C’est devenu une sortie incontournable chaque année, pour 2 
classes de la filière Agroéquipement que nous accompagnons au 
Sommet de l'élevage à Cournon-d'Auvergne (63). 
Le mercredi 4 octobre 2023, ce sont les classes de 3ème A et 
1ère Agroéquipement qui ont passé la journée sur le salon. Ils se 
sont répartis en petits groupes et en autonomie avec leur pique-
nique avec pour consignes de prendre des informations sur les 
nouvelles technologies et d’échanger avec les professionnels 
présents sur les différents stands. 
Une belle journée nous attendait et tous les jeunes ont su en 
profiter avec des expositions et démonstrations de matériels 
agricoles, des présentations et concours d’animaux avec ventes 
aux enchères. Autant d’animations pour satisfaire chacun de nos 
élèves. 
Des rencontres avec des partenaires avec qui nous travaillons 
déjà ont été faites (Sorges Motoculture, APRODEMA, Crédit 
Agricole...) et nous avons également échangé avec d'autres 
exposants. 
Merci encore une fois au Crédit agricole pour le financement des 

entrées et à ELVEA Périgord pour l'organisation du transport. 
 

Olivier PASSERIEUX 

Moniteur responsable 1ère Bac Pro Agroéquipement 

Bac Pro Agroéquipement et 3èA 
au Sommet de l ’élevage 

Nous avons été reçus dans un cadre « zen » et apaisant, et 

avons apprécié de pouvoir toucher et câliner les animaux. Nous 

avons découvert la démarche d’accompagnement et d’aide avec 

la médiation animale. Cette visite a été agréable et apaisante 

pour chacun, chacune d'entre nous. 

Dans le cadre d’un module professionnel, nous avons travaillé 

sur le rôle des animaux auprès des différents publics et sur leurs 

interactions. Nous sommes allés à la rencontre de M. Tabeur de 

l' Association Médiation Compagnons à St Armand de Vergt (24). 

Il nous a présenté son métier de médiateur avec ses animaux, 

chevaux, ânes, chats... mais aussi plus surprenant avec des 

poules. M. Tabeur travaille surtout auprès des enfants en 

situation de handicap mais aussi avec des enfants en difficultés 

relationnelles. Nous le remercions pour son accueil. 
 

La classe de 1ère Bac Pro SAPAT 

Les 1ère Bac Pro SAPAT découvrent la 
médiation animale 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100064466785088&__cft__%5b0%5d=AZV9GivUnWaumdlYNooAGYXh1r78mSW9IM3hAZuNsyOi303GjmNjWzOyGpCsO0MKHO0lisNarcvHZ3PRgr9DAUMKyMrSjsoCk46qEfpBiPoIz2oe49iIqjJoijRLD6VWN1A9gqFapDZYegOeZAEY3Xbqhl5hYibh7u5DOEkpJVh3uovRvHs0mBKVssBS
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Le jeudi 23 novembre 2023, les stagiaires en formation CQP 
Conducteur d’Engins Agricoles se sont rendus sur 
l’exploitation de Monsieur Jules CHARMOIS, dans la 
commune de Saint Aquilin, en Dordogne. 
Cette visite, organisée par AGROBIO Périgord, entrait dans 
le cadre du Mois de la Bio en Nouvelle Aquitaine. Organisé 
chaque année, le Mois de la Bio propose un programme 
d’évènements divers (Visites de fermes et d’entreprises, 
ateliers techniques, conférences...) animés par des 
conseillers bio, sous un angle technique et économique. 
 

Cette visite a été l’occasion pour les CQP de découvrir l’unité de 
Méthanisation du GAEC des Charmes ainsi que les installations d’élevage. De nombreuses discussions autour de la stratégie 
économique, agronomique et des différents choix techniques en place sur l’exploitation, sont venues enrichir les savoirs des 
stagiaires en formation. 
La découverte de nombreux systèmes d’exploitation agricoles permet à ces apprenants de développer leurs compétences et de se 
forger une culture professionnelle indispensable à leur insertion professionnelle. 

Servan LEGEROT 
Moniteur - Coordonnateur Pole Agri 

Le Mois de la BIO avec les CQP  

CAPa 2 à la découverte de la Normandie  
 
Cette année, les deux classes de CAPA 2ème année Valorisation du 
cheval et Polyculture Élevage se sont rendues en Normandie pour 
un voyage d’étude d’une semaine, du 25 au 29 septembre 2023. 
Hébergés dans la commune de Douvres la Délivrande (14) sur la 
Côte de Nacre, au nord de la ville de Caen, les 40 élèves, 
accompagnés par Louanne GHIRARD et moi-même, leurs moniteurs 
référents, ont ainsi pu découvrir cette belle région autour de 
différents thèmes. 
Terre d’élevage par excellence, ce fut l’occasion de partir à la 
rencontre de Maurice MERCIER, producteur de Camembert dans la 
commune de Champ-Secret, dans l’Orne (61). Les élèves ont pu 
découvrir les secrets de fabrication du célèbre fromage et visiter 
cette exploitation agricole familiale qui cultive le « savoir produire » 
d’autrefois en alliant modernité et respect de l’environnement. 
L’élevage bovin n’est pas l’unique fierté des normands ! L’élevage 
de chevaux est également une tradition ancestrale de cette région. 
Le Haras National du Pin en est le parfait exemple. Ainsi, les élèves 
de CAPA ont découvert son histoire et visité ce magnifique 
domaine, appelé le Versailles du Cheval et fondé par Louis XIV en 
1714. 
La Normandie est également une terre d’histoire millénaire. Une 
journée fut ainsi dédiée à la visite de la ville de Caen avec comme fil 
rouge l’histoire de Guillaume le Conquérant. Une seconde journée 
fut dédiée aux plages du débarquement avec la visite spectaculaire 
et émouvante du cimetière américain de Colleville-sur-Mer et du 
site de la Pointe du Hoc, haut lieu de la bataille de Normandie du 6 
juin 1944. 
Cette semaine trop courte au goût des élèves, leur a permis de 
découvrir un tout petit bout de cette magnifique région, leur 
laissant l’envie d’y revenir. Cette respiration fut la bienvenue avant 
de débuter cette seconde année de CAPA décisive pour leur 
réussite. 

Servan LEGEROT 
Moniteur - Resp. CAPa2 - Coordonnateur Pole Agri 
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La classe de terminale agroéquipement était invitée lors de la 
porte ouverte LELY sur l'exploitation de Vincent AUVRAY, le 
GAEC de Beauplat à Saint Paul la Roche. Cette exploitation de 
polyculture élevage possède depuis plusieurs années des robots 
de traite du fabricant LELY, et depuis peu, un robot 
d’alimentation VECTOR du même fabricant. C'était donc 
l'occasion de découvrir les 2 robots de traite Astronaute A5 
(dernière génération) ainsi que le fonctionnement du robot 
d'alimentation. 

  
Des technologies développées au service de l'élevage et des 
éleveurs. Les élèves se sont montrés très intéressés par les 
automates, les différents capteurs et programmes 
informatiques travaillant ensembles pour rendre autonomes ces 
robots qui fonctionnent 7/7 jours, 24/24 heures, 365 jours par 
an. L’éleveur a pu témoigner devant les élèves de ses choix 
d’investissements, des atouts et contraintes liés à ces nouvelles 
machines : moins de main d’œuvre nécessaire, libération de 
temps lors des pics saisonniers, précisions dans la répétition des 
taches, mais aussi une surveillance du troupeau toujours 
nécessaire, une consultation des écrans quotidienne, et une 
disponibilité rapide exigée en cas d’alerte ou de panne (via le 
téléphone portable). Une bonne expérience pour se confronter 
aux réalités de l’agriculture de pointe, entre technologie, 
efficience économique et main d’œuvre. 

Olivier PASSERIEUX 

Moniteur - Resp. 1ère bac pro agroéquipement 

Portes Ouvertes LELY 

Séjour sportif avec les 3ème A 
C’est sur la base de loisirs de Rouffiac que les élèves de 3ème A 
sont partis du 24 au 26/10/2023, pour un séjour d’intégration sur 
le thème des activités physiques sportives. 

Les élèves ont participé à plusieurs activités : 

 Randonnée, 

 Tir à l’arc, 

 Escalade,  

 Accrobranche. 

Malheureusement, le beau temps n’était pas de la partie, mais 
nous pouvons féliciter les jeunes pour leur implication !! 

Les objectifs du séjour de cohésion, de vivre ensemble et de 
dépassement de ses limites ont été remplis. 

L’équipe éducative de la base de Rouffiac a noté une qualité 
d’écoute et une très bonne attitude sur les activités sportives et 
dans la vie résidentielle.  

David ROGIER 

Moniteur  Resp. 3ème A - Coordonnateur pôle 4è/3è 

Bien plus qu'une obligation, la santé et la sécurité au travail sont des enjeux de responsabilité 
sociale des entreprises dans la mesure où elles touchent directement à l'intégrité corporelle et 
psychique des individus. 
Dans la vie professionnelle comme dans la vie personnelle, identifier les risques pour les 
personnes peut éviter les accidents et connaître les gestes de premier secours permet de sauver 
des vies. 
Pour y répondre, la MFR forme chaque année l'ensemble des élèves de 1ère bac professionnelle 
et de CAPA 2ème année aux gestes qui sauvent (SST), soit environ une centaine de jeunes. 
Notre objectif pédagogique est de permettre aux futurs professionnels de nos filières du Service 
à la personne, du Machinisme et de l'Équitation d'être formés et d'intervenir efficacement face à 
une situation d'accident et d'être acteurs de la prévention dans le cadre de leur future 
profession.  

Cette mission répond également à l'obligation de porter assistance à une personne en danger décrite dans l'article 223-6 du code 
pénal, que l'accident entre dans le cadre du travail ou pas. 

Hugues AUVILLE 
Moniteur - Resp. 1ère bac pro cgeh - Formateur SST 

Se former aux gestes qui sauvent : un impératif !  
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Du 27 au 29/09/2023, les élèves de la classe de 2nde Bac Pro 
CGEH ont pu vivre et apprécier un séjour d’intégration dans le 
joli département du Lot. Cette belle expérience qui se perpétue 
depuis de nombreuses années leur permet de profiter de 
moments agréables en dehors de la MFR. 
Cette année, nous étions accueillis par la famille THOMAS dans 
leur agréable camping de Bellevue à Reilhaguet. Nous avons pu 
apprécier le calme des lieux et l’hospitalité des propriétaires. 
La première étape s’est déroulée à l’accrobranche de Sarlat, 
une activité ludique et sportive qui permet aux jeunes de bien 
s’amuser, de se dépasser, de maîtriser et gérer ses émotions. 
Au cours du séjour, nos élèves ont visité le magnifique site de 
Roccamadour avec toute son histoire et ses belles architectures. 
Nous avons assisté à un beau spectacle de rapaces au Rocher 
des Aigles. 
Les jeunes ont également découvert le parc animalier de 
Gramat et la grande diversité des espèces animales et leurs 
modes de vie. 
En fin de séjour, le groupe a tenu une grande discussion autour 
de différents thèmes sociaux qui a donné de riches échanges. 
Chacun a eu l’occasion de s’exprimer mais aussi a pris le temps 
d’écouter dans le respect des différentes sensibilités présentes. 
Un très belle et très riche expérience qui a permis aux jeunes 
d’avancer et surtout d’essayer de dépasser certaines difficultés 
ou tensions. 

Aziz MEJDOUB - Directeur adjoint 
et Responsable 2nde Bac Pro CGEH 

Un séjour d’intégration pour créer une dynamique de groupe  

Les élèves de 2nde Agroéquipement travaillent sur le thème de l’agroécologie. Ils doivent 
aborder le fonctionnement et les relations qui s’établissent entre le système racinaire des 
plantes et le sol, définir les particularités du monde végétale, notamment le système de 
symbiose, principe très développé entre les arbres et certains champignons. 
Le musé de la truffe de SORGES AU CŒUR DU PERIGORD présente l’ensemble des éléments 
connus à ce jour sur la truffe appelée le diamant noir. La truffe est un champignon dont il est 
encore difficile de percer les mystères. Il résulte d’un procédé que l’on appelle 
mycorhization : échange symbiotique entre les racines de l’arbre et le champignon. C’est un 
champignon souterrain. Étymologiquement, le mot truffe vient du latin tuber, qui est 
appliqué à la truffe mais aussi aux tubercules souterrains, comme la pomme de terre. C’est au 
Moyen Age que la truffe prend définitivement son nom mais elle est consommée depuis 
l’antiquité. La recherche de truffe s’appelle le cavage (Caver signifie creuser). 
Pour la visite nous étions 19 dont 2 formateurs. Nous avons été pris en charge par Lucie qui sera notre guide. Lucie nous a fait faire le 
tour du bâtiment, ensuite elle nous a apporté des informations sur le cycle de la truffe. Pour planter et organiser une plantation, les 
sols doivent être calcaires avec un Ph supérieur à 7 et avec des variétés d’essences d’arbres spécifiques. 
Au premier étage du musée, les salles présentent des exposés muraux avec des thèmes ou des explications biologiques très détaillées. 
Lucie nous explique la découverte de la première truffe, les différentes variétés et leur prix. La Dordogne est le pays de la gastronomie 
où la truffe fait partie des plats les plus réputés. Elle nous explique comment on peut utiliser et cuisiner le diamant noir et nous invite 
à une dégustation. 
La visite a duré 1h30 et nous avons été félicités par nos formateurs pour notre 
comportement respectueux et attentif. Nous remercions Lucie et l’équipe du musée 
pour leur accueil sympathique. 
Ensuite nous sommes allés chez le concessionnaire Sorges Motoculture qui 
commercialise la marque de tracteurs Massey Ferguson. Nous avons fait le tour du 
parc et nos moniteurs nous ont posé des questions sur les outils et sur le tracteur. 
La journée était très instructive et elle s’est très bien déroulée malgré la pluie. Mais, 
de retour à la MFR, nos formateurs nous ont demandé de faire un compte rendu écrit 
de la sortie pour le Filolien !!... Et voici le résultat, bien aidés par nos moniteurs que 
nous remercions... 

Les élèves de 2nde Agroéquipement 

Sortie pédagogique des 2nde Bac Pro Agroéquipement au Musée de la Truffe à Sorges  
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Les élèves de 4ème de la MFR ont le projet 
de mettre en place un jardin potager. Suite 
à un travail de réflexion, ils se sont lancés 
dans l’aventure : mesures et délimitation 
de la parcelle, travail du sol, recouvrement 
du sol pour l’hiver avec des feuilles et des 
cartons. Ils prévoient d’y installer des fèves, 
des radis, des salades… et quelques 
arbustes fruitiers. Vivement les beaux 
jours ! 

Olivia MULLIER - Monitrice Resp. 4ème 

Un jardin potager à la MFR 

La 4ème édition du forum des métiers de Thiviers s'est tenue le vendredi 10 novembre. Cet événement 
est tout jeune mais bénéficie déjà d'une solide renommée et d'une fréquentation remarquable. Il permet 
à des collégiens, lycéens, jeunes adultes de trouver leur voie professionnelle via une formation ou un 
emploi, mais également à des personnes de venir se renseigner pour une reconversion professionnelle. 
A cette occasion, les alternantes en formation Animateur d'Équitation de la MFR ont pu exercer et 
développer leurs compétences en accueil et animation en mettant en place des ateliers autour du cheval, 
sans animaux : cheval bâton, poneys sauteurs, équilibre sur un tonneau, connaissances des différentes 
parties du cheval... Elles ont également contribué à la tenue du stand de la MFR. Une expérience concrète 
auprès d'un public large et varié pour la promotion des formations hippiques de la MFR, et l'opportunité 
de partager leur parcours et leurs projets, pour, qui sait, déclencher d'autres vocations... 
 

Christelle CUVILLIER - Responsable Formations Continues Hippiques 

Forum des Métiers de Thiviers - Formation Animateur d ’Équitation 

Rendez-vous incontournable de la filière hippique, 
notre classe de Terminale Bac Pro CGEH a eu 
l’opportunité de participer à l’organisation de la 
30ème édition de la Grande Semaine de concours 
complet au Haras National de Pompadour (19). 
Un investissement important, tant dans la 
préparation que lors des journées de compétitions, 
nos jeunes ont répondu présents à chacune des 
missions  confiées.  Mise en place et  nettoyage  des 
carrières, secrétaires de jury, montage de parcours, autant d’activités permettant à nos jeunes en 
formation de se retrouver au cœur d’un événement national. 
Cette rencontre a été également l’occasion de côtoyer les plus prestigieux cavaliers de la 
discipline. 

Anne-Laure FLEURAT - Monitrice, Resp. Term Bac Pro CGEH 

La Grande Semaine à Pompadour 

Le 8 décembre 2023, Joëlle Pineau présidente de l’association « les blouses Roses » de Périgueux-Bergerac, s’est déplacée sur la MFR 
pour présenter l’association à la classe des 2nde Bac Pro SAPAT. Encadrés par Joëlle PINEAU et moi-même, les élèves ont fait des 
scénettes  où ils  devaient  incarner  une personne  (âgée ou enfant)  malade  en  hôpital,  et une  personne  membre  de  l’association 
« Les blouses roses »  qui vient pour remonter le moral à ce malade 
et passer du temps avec lui/elle. Les élèves ont compris comme il 
peut s’avérer parfois difficile de mettre la bonne distance et de 
maintenir son rôle. En effet, ici l’aspect lié à la santé, bien qu’il 
s’agisse de patients à l’hôpital, ne doit pas surgir. C’est avec volonté 
et enthousiasme que les jeunes se sont livrés au jeu pour cet 
apprentissage pratique qui vient appuyer plusieurs de leurs cours 
théoriques. 

Laureline LAPICA 
Monitrice - Resp. 2nde Bac Pro SAPAT 

L ’association Les Blouses Roses  
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>> Vous pouvez rejoindre le Conseil d’Administration de la MFR 
Les administrateurs déjà engagés sont toujours heureux d’accueillir de nouveaux membres. Vous pourrez ainsi participer 
aux débats et aux décisions relatives à la MFR, comme par exemple : 
 la vie des élèves à la MFR (pédagogie, internat, animations…), 
 les investissements (locaux, équipements et mobiliers…), 
 l’élaboration d’un plan de communication, 
 le recrutement des salariés, 
 la préparation et la participation aux journées portes ouvertes, 
 les rencontres entre administrateurs des MFR de Dordogne et de Nouvelle Aquitaine, 
 l’organisation d’évènements (exemple : Filofête) 

>> N’hésitez pas à nous informer de votre candidature : 
 soit en appelant le secrétariat de la MFR (05.53.55.15.22), 
 soit par e-mail à : mfr.thiviers@mfr.asso.fr, 
 soit par courrier adressé à l’attention du Président de la MFR. 
 

Avant de vous engager, vous serez invités à participer à un Conseil d’Administration au cours duquel vous pourrez 
échanger avec les administrateurs qui seront ravis de partager avec vous leur expérience. 
 

Michel DOBBELS - Président du Conseil d’Administration 

La MFR du Périgord Vert se distingue par son enseignement pratique et professionnel. En proposant de nombreuses 
sorties,  la MFR permet aux alternants de mettre en pratique les  enseignements  théoriques et de créer un lien concret 
avec  le  monde équestre. Récemment,  c'est  la classe de  2nde Bac Pro  CGEH qui  a eu  l'opportunité  de participer  à  une 
journée d'initiation TREC aux Ecuries de Puynadal à Brantôme. Tous les élèves ont eu la chance de monter à cheval et de s'initier sur 
des parcours en extérieur. Les retours de la classe entière ont été extrêmement positifs, renforçant ainsi l'importance de ces sorties 
pratiques dans l'apprentissage des élèves. Cette approche immersive offre des opportunités d'apprentissage intéressantes et 
prépare les étudiants au monde professionnel. 
D’autre classe de la filière hippique à la MFR vont pouvoir profiter de ce nouveau partenariat avec les Ecuries de Puynadal et ainsi 
avoir l’opportunité de bénéficier, des installations, du terrain de cross mais aussi de l’expérience professionnelle de Karine. 
 

Emilie SOLDAT - Monitrice Resp. CAPa1 M 

Nouveau partenariat avec les Écuries de Puynadal   

Vous êtes parents d’élève ou d’ancien élève, 
Vous êtes anciens élèves vous-mêmes et avez 18 ans et +, 
Vous êtes maîtres de stage, 
Vous êtes sympathisants et souhaitez vous investir, 

membre du bureau BOST Jean-François 24800 THIVIERS  

Composition 
du Conseil 

d’Administration 
au 08/01/2024 

  BOST Nicolas 24420 ANTONNE ET TRIGONNANT parent d’ancienne élève 

  CHAUME Denis 24340 MAREUIL parent d’élève 

  DECKE Henri 40220 TARNOS parent d’élève 

président DOBBELS Michel 24800 THIVIERS  

  DRANGUET Loïc 24000 PERIGUEUX ancien élève 

secrétaire GERAUD Sandrine 24160 GENIS parent d’élève 

secrétaire adjoint GEREAUD Alexis 16430 BALZAC élève 

trésorier adjoint GUEDON Guilhem 16440 ROULLET ST ESTEPHE ancien élève 

 JACCOU Michel 24800 THIVIERS  

  LAHAYE Claudine 24800 ST JORY DE CHALAIS  

trésorier LARRIEUX Patrice 24800 NANTHEUIL Maître de stage 

vice président MARIAUD Bruno 87230 CHALUS parent d’ancien élève 

  PESQUET Alain 24800 SARRAZAC parent d’ancienne élève 

  QUEYROI Alexandre 24210 AZERAT parent d’élève 

  SAINT BONNET Patrick 33100 BORDEAUX parent d’ancien élève 

  VALADE Caroline 24360 BUSSEROLLES parent d’élève 

  MEYNIER Paul 24800 NANTHIAT  

mailto:mfr.thiviers@mfr.asso.fr
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